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L
a doble indemnización,
que había sido prolon-
gada en diciembre del

año pasado hasta este
mes, quedará sin efecto hoy y

no se extenderá. Así fue confir-
mado este jueves por la porta-
voz del Gobierno, Gabriela

Cerruti, durante su tradicional
conferencia de cada semana,
en la que volvió a ratificar el
rumbo económico de la Casa
Rosada.
“La doble indemnización fue

una medida de emergencia,

tenía que ver con la crisis de

la pandemia”, planteó la vo-
cera y siguió: “Tenemos núme-
ros que nos muestran que el

desempleo sigue bajando. Se
crean empleos, 20.000 por
mes. Ese crecimiento del em-
pleo permite considerar que hay
una nueva situación. Seguimos
promoviendo la creación de

empleo formal y las mejores

paritarias para los trabajadores
en la discusión con los diferen-
tes sectores”.

EL TRIBUNAL ESCUCHÓ A LAS PARTES 
Y SE TOMARÁ 15 DÍAS PARA RESOLVER

MIENTRAS LA JUSTICIA
SE TOMA SU TIEMPO,
AUN  NO SE SABE SI
HABRÁ O NO PASO

La jueza

de

Nueva

York 

Loretta

Preska
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

Comienza la Constituyente
La foto es de 1986 y fue tomada cuandoco-

menzaba a sesionar la Convención que re-

formó la Constitución Provincial. Aparecen

Rubén Pontoriero, Mario Gerarduzzi (quién

presidió la sesiones), Miguel Moragues y Anto-

nio Falcón. Pontoriero y Falcón actuaron de

secretarios. Los cuatro pertenecian al bloque

radical que por ganar  las elecciones a consti-

tuyentes obtuvo  a 20 de las 30 bancas.

Margarita Ferrá 

jura como constituyente
En esta foto se ve a Margarita Ferrá de Bartol

en el momento que jura como convencional

por el FREJULI de la Constitución de 1986.

Dedicada a la política, también entre otras

funciones se desempeñó como Directora Ge-

neral de Escuelas, directora del Instituto de

Investigaciones Históricas de la UNSJ y

miembro de los equipos técnicos del Justicia-

lismo, Ministra de Educación, diputada nacio-

nal, miembro de la Academia Nacional de la

Historia y de la Junta de Estudios Históricos

de San Juan y de la Junta de San Luis. Falle-

ció mientras era diputada nacional

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Los ómnibus cambian de color

Los colectivos que forman parte de

la Red Tulum comenzaron a cam-

biar su imagen. La Dirección de

Tránsito y Transporte definió que el

ploteado de las unidades ahora

tenga el color característico de las

empresas y su logo. El objetivo,

según trascendió, es que la gente

pueda identificar con mayor claridad

las unidades y, al mismo tiempo, re-

lacionar a cada empresa con los

problemas que puedan surgir du-

rante el funcionamiento del servicio.

Uñac con el presidente del INTI
El gobernador Sergio Uñac recibió

al presidente del INTI Argentina,

Rubén Geneyro. La reunión se de-

sarrolló en Casa de Gobierno en el

marco de las jornadas de trabajo

que realiza el INTI sobre Energías

Renovables, Alimentos, Gobiernos

locales y ensayos tecnológicos. La

actividad cuenta con 600 inscriptos

y tiene el acompañamiento del Go-

bierno de San Juan a través de los

Ministerios de Gobierno, Produc-

ción y Desarrollo Económico, Edu-

cación y la Secretaría de Ciencia,

Tecnología e Innovación.
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65° aniversario del INTI

Con motivo de celebrar en todo el

país su 65° aniversario, el Instituto

Nacional de Tecnología Industrial

(INTI) reúne a distintos actores del

sector público y privado de cada

una de las regiones como parte de

una agenda federal. En Cuyo, los

ejes son los sectores de las ener-

gías solar y eólica, la innovación en

la industria alimenticia, y también el

desarrollo productivo y tecnológico

a escala local. El acto contó con la

presencia del presidente del INTI,

Rubén Geneyro y el ministro de Go-

bierno, Alberto Hensel.

Declaran culpables a todos los acusados

de los atentados de París de 2015
La justicia de París declaró culpa-

bles a los 20 acusados por su impli-

cación en los atentados yihadistas

del 13 de noviembre de 2015 que

causaron 130 muertos y cientos de

heridos en la capital francesa.

Salah Abdeslam, el único supervi-

viente de los ataques en la sala de

espectáculos Bataclan, el Estadio

de Francia y otros lugares fue sen-

tenciado a cadena perpetua incon-

dicional.
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El rodaje de 

Martina Chapanay

En el departamento de Iglesia

se realiza  el rodaje de la serie

“Martina Chapanay, Mujer de

cinco mil batallas”. Esta produc-

ción nacional resultó ganadora

del concurso Renacer Audiovi-

sual del Ministerio de Cultura

de la Nación y la Secretaría de

Medios y Comunicación Pú-

blica, en la categoría de serie

ficción histórica. Con una fuerte

inversión y con el apoyo del Mi-

nisterio de Turismo y Cultura en

conjunto con el Municipio de

Iglesia, la provincia fue ele-

gida por sus excelentes loca-

ciones naturales para grabar

parte de la historia de esta

mujer luchadora. Durante el

rodaje se han contratado 18

técnicos especializados de la

provincia, 43 actores sanjuani-

nos y cerca de 200 extras del

departamento de Iglesia. Asi-

mismo, la logística que se ma-

neja contempla, alojamientos,

150 servicios de catering diario,

alquiler de vans, camionetas,

transporte interno, alquiler de

caballos y locaciones, lo que

permite apreciar el impacto po-

sitivo que tienen este tipo de

producciones en las economías

locales.
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El rodaje de Martina Chapanay

Algunos momentos de la fil-

mación de la serie, que co-

menzó el rodaje el 6 de junio y

se extenderá hasta mediados

de julio presentando un tra-

bajo de 8 capítulos de 25 mi-

nutos cada uno.

El secretario de Turismo y

Cultura de Iglesia, Gonzalo

Anes, el intendente Jorge Es-

pejo y la secretaria de Cultura,

Virginia Agote junto al actor

Juan Palomino





E
l presidente de Ucrania, pidió a

los líderes de la OTAN reunidos

en Madrid que ayuden a su país a

poner fin a la guerra y den “una res-

puesta fuerte a las acciones de

Rusia”. Zelensky intervino por video-

conferencia en la cumbre de la

OTAN que se celebra en Madrid

hasta mañana y donde pidió a los

Zelensky le pidió a la OTAN dar “una

respuesta fuerte a las acciones de Rusia”
aliados apoyo para vencer a Rusia

tras la invasión sufrida por este

país el pasado 24 de febrero. 

Pidió “ayudar a Ucrania a poner fin

a esta guerra en el campo de bata-

lla ahora, es decir, dar una res-

puesta realmente fuerte a las

acciones de Rusia, enfatizó Ze-

lensky 
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L
os diputados de ese país se

aprontan a votar para extender

o no el Estado de Excepción “aco-

tado” que se invocó en la macro-

zona sur de la Patagonia, en

donde se concentran los ataques

radicales mapuches. La medida

rige desde mediados de mayo de

este año para las provincias de

Cautín, Malleco, Arauco y Biobío,

todas estas situadas al sur del país

y que integran la reconocida macro-

zona sur de Chile. El inicio del Es-

tado de Excepción obligó a la

movilización militar en estos lugares

con la única misión de resguardar

rutas y caminos, pero no intervenir

en comunidades mapuches. 

El Parlamento

de Ecuador

rechazó la

destitución de

Guillermo Lasso 

L
a Asamblea de Ecua-

dor rechazó este mar-

tes seguir adelante con la

revocación del mandato

del presidente ecuato-

riano, Guillermo Lasso,

después de que la inicia-

tiva promovida por partido

Unión por la Esperanza,

del ex mandatario Rafael

Correa, haya obtenido tan

solo 81 de los 92 votos

que eran necesarios. Con

84 votos a favor, 42 en

contra y 11 abstenciones,

el Parlamento ecuato-

riano decidió no dar paso

a la revocación de Lasso

y al consiguiente adelanto

electoral, después de que

la votación se haya atra-

sado durante más de cua-

tro días, según ha

informado la propia

Asamblea Nacional en un

comunicado.

obras públicas por parte de su exmi-

nistro de Transportes y Comunicacio-

nes, Juan Silva, quien se encuentra

prófugo de la justicia.

Extenderán el Estado de Excepción

por ataques mapuches en Chile

L
os problemas se acumulan para

el presidente de Perú, a quien su

propio partido le soltó la mano, en

momentos en que el mandatario de

izquierda es investigado por presun-

tos actos de corrupción en su go-

bierno. Perú Libre, el partido del

mandatario dijo que el pedido a Cas-

tillo de su “renuncia irrevocable” al

grupo es porque el mandatario ha

promovido el “quebramiento de la

unidad partidaria” en el Congreso. La

fiscalía peruana investiga la relación

de Castillo con una presunta trama

de corrupción en la concesión de

Su partido

le pide que

renuncie al

presidente de

Perú
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U
n grupo de fondos de inver-

sión que realizaron juicios

contra la Argentina activa-

ron en los tribunales de los Esta-

dos Unidos reclamos para

buscar embargos sobre activos

nacionales en el extranjero, como

hace algunos años lograron los fon-

dos buitre con la fragata Libertad en

medio del cruce judicial por la

deuda en default.

Los activos de bandera argentina

que podrían estar en la mira van

desde cuentas bancarias que per-

tenezcan al Estado nacional en

entidades financieras extranjeras

hasta propiedades o aviones que

formen parte del patrimonio de em-

presas públicas o con mayoría de

tenencia estatal. Es una de las es-

trategias a las que suelen acudir

fondos acreedores en juicio contra

el país para intentar forzar el pago

de sus sentencias.

Según recopiló Sebastián Maril,

CEO de Latam Advisors, hubo en

las últimas semanas novedades en

los tribunales que dan a entender

que algunos fondos intentarán

avanzar en este tipo de acciones

legales y buscar así una prenda de

negociación con el Gobierno argen-

tino. De acuerdo a Maril, en la

mayor parte de los casos se corres-

ponde con fondos que ganaron

juicios por deuda que cayó en

default y cuyos tenedores decidie-

ron no ingresar en los canjes de

deuda que abrió el Estado nacional.

Hay, en ese aspecto, un arco vario-

pinto de litigantes, desde fondos

inversores hasta tenedores indi-

viduales, que con su sentencia

firme a favor y sin posibilidad de

que los abogados apelen, avanzan

hacia lo que se conoce como el en-

forcement, es decir, la ejecución de

ese fallo judicial.

Maril lo lista de esta manera: por un

lado, el fondo Attestor y Bain-

bridge, como los fondos inversores

que ya iniciaron reclamos para con-

seguir cobrar sus sentencia por la

vía de la confiscación de activos ar-

gentinos en suelo extranjero. “El pri-

mero fue Attestor, en noviembre de

2021 pidió el embargo de activos

argentinos en la reserva federal

de Nueva York. Según el Presu-

puesto 2020 había unos 35 millo-

nes de dólares depositados para

utilizar como collateral (garantía)

para los bonos brady de la década

del 80, y no los repatrió nunca”, dijo..

El caso Attestor podría tener nove-

dades pronto, ya que este mismo

miércoles ese fondo y los aboga-

dos que representan al Estado ar-

gentino tuvieron una audiencia

con la jueza Loretta Preska, que

podría determinar si esos 35 millo-

nes de dólares pueden ser objetos

de un embargo como el que solicita

Attestor, más allá de que su reclamo

judicial sea en realidad por un monto

más alto, de unos 68 millones de dó-

lares.
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Un grupo de fondos del exterior buscan
embargar activos argentinos para cobrar juicios

La jueza de Nueva York Loretta Preska podría determinar próximamente

sobre reclamos de embargos sobre activos argentinos

s

Pasa a pág. siguiente

AVIONES, CUENTAS BANCARIAS Y PROPIEDADES EN LA MIRA

Según recopiló Sebas-

tián Maril, CEO de Latam

Advisors, hubo en las

últimas semanas nove-

dades en los tribunales

que dan a entender que

algunos fondos intenta-

rán avanzar en este tipo

de acciones legales para

buscar embargos

NOTA DE TAPA
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Un segundo caso que enumera

Maril es el del fondo Bainbridge. Al

igual que Attestor, son acreedores

que no ingresaron en las propues-

tas de canje de deuda defaulteada

y que fueron hasta el final por la

vía judicial para cobrar la totalidad

de su tenencia de los títulos vie-

jos, sin quita. Se trata, en este

caso, de un reclamo de 96 millo-

nes de dólares.

“Bainbridge ayer pidió certificar en

otra jurisdicción la sentencia firme

de Thomas Griesa. Cuando se

certifica un fallo en otra jurisdic-

ción lo que están intentando es

que ese fallo se cumpla en otro

estado, seguramente porque

haya activos argentinos”, consi-

deró Maril. Hay otros dos casos en

el radar, pero aún no avanzaron

en concreto hacia embargos con-

tra la Argentina: son Trinity Inves-

tments (USD 163,4 millones por

reclamo de deuda en default)

y Titan Corsortium (USD 325 mi-

llones por un caso en el tribunal

del Ciadi sobre Aerolíneas Argenti-

nas).

Otro ejemplo,  es uno en que la

jueza Loretta Preska le ordenó al

Banco Nación en Nueva York, en-

tregar información para embargar

activos y pagarle a un bonista que

sigue en cesación de pagos y que

tiene una sentencia favorable. Se

trata de Roberto Fiore, un tene-

dor que, con apenas 1,9 millones

de euros, sigue generando recla-

mos que le provocan dolor de ca-

beza al estado argentino por el

default del 2001, según

precisó Maril.

Maril informó que la jueza Preska,

quien heredó las causas que llevó

adelante el juez Thomas

Griesa, le ordenó a la sucursal del

Banco Nación en Manhattan que

brinde “documentos, mails, informa-

ción sobre cuentas o cualquier ob-

jeto, para iniciar una inspección

(Discovery) con el propósito de em-

bargar activos y para pagar una sen-

tencia a un acreedor con bonos en

default”.

Por ahora, la entidad que pre-

side Eduardo Hecker no formuló

comentarios sobre este caso, que

fue patrocinado por el estudio Mel-

chionna PLLC’s de Manhattan y

caratulado como “Renzo Beltramo

versus la República Argentina”.

En términos generales, explica

Maril, el reclamo de embargo

sobre activos de un país es utili-

zado como parte de una estrate-

gia dura de negociación con el

Estado al cual busca cobrarle

su sentencia a favor. 

Un grupo de fondos del exterior buscan...   

La fragata Libertad fue embargada en Ghana en octu-

bre de 2012 por una acción judicial de un fondo buitre

sss

sss

NOTA DE TAPA

Un fondo pidió embar-

gar 35 millones de dóla-

res propiedad del

Estado argentino en la

reserva federal de Nueva

York, mientras que otro

busca certificar su sen-

tencia a favor en otra ju-

risdicción porque podría

sospechar que habría

activos argentinos para

confiscar

s

Viene de pág. anterior

s

Pasa a pág. siguiente
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Un grupo de fondos del exterior buscan...

que determinado ente pueda ser

equiparado, por ejemplo, al Estado

argentino)”, dijo Maril. “También

podrían ser activos de YPF o de

Arsat”, continuó.

“aviones, en caso de que pertenez-

can a Aerolíneas Argentinas o que la

justicia pueda determinar que se

trata de un alter ego (una figura legal

del derecho comercial que implica

“En el caso de los holdouts intenta-

ron embargar pagos de deuda,

pero si Argentina enviaba esa

plata, por orden judicial quedaba

embargada. 

Estuvo también el caso de la fra-

gata Libertad, pero puede ser

cualquier activo argentino salvo

lo que tenga inmunidad diplomá-

tica, como es una embajada. 

La embajada argentina en Was-

hington tiene una propiedad aban-

donada que no usa y un fondo

intentó embargarla, pero la corte

falló en contra”, ejemplificó Maril.

También, abundó, podría aparecer

en esa lista de activos en la mira
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A
través de una carta abierta, las
víctimas de Milagro Sala, nuclea-

das en la Fundación “Jujuy con Paz y
Esperanza”, expresaron su preocupa-
ción por la visita que el presidente Al-
berto Fernández realizó ayer a Sala.
La suspensión de la agenda del man-
datario para viajar a Jujuy generó el
repudio de las víctimas de la ex diri-
gente jujeña, quienes fueron hasta la
puerta del sanatorio para mostrar su
enojo. Allí, aseguraron que la visita
de Alberto Fernández “a la criminal
condenada” muestra un “total despre-
cio e indiferencia” por quienes sufrie-

ron “las conductas criminales de
la mencionada delincuente y su
organización”, en referencia a la
violenta agrupación Tupac Amaru.
“Su visita, Señor Presidente, reali-
zada en el contexto de acusacio-
nes infundadas contra las
autoridades de nuestra provincia,
no es un gesto humanitario, sino
un burdo intento de presionar al
poder judicial, entrometiéndose en
asuntos que exceden sus atribu-
ciones”, sostiene la carta que en-
tregaron y leyeron frente a la
clínica.

Víctimas de Milagro Sala repudiaron la visita de Alberto Fernández

E
n medio de la crisis del
gasoil que atraviesa la

Argentina, con falta de sumi-
nistro del combustible prácti-
camente en todo el país, la
Mesa de Enlace anunció un
paro nacional con cese de la
comercialización de granos y
ganado para el miércoles 13
de julio, y no descartó exten-
derlo por más tiempo. La
“jornada federal” incluirá mo-
vilizaciones pero sin cortes
de rutas,“queremos que nos
acompañen con un cese de
comercialización por ese día
y poder empatizar con todos
los argentinos, 

señaló Carlos Achetoni, pre-
sidente de Federación Agra-
ria Argentina. Las cuatro
entidades que conforman la

La Mesa de Enlace convocó a un paro

nacional del campo el 13 de julio

Mesa de Enlace, indicaron
que “resulta urgente el ac-
ceso al gasoil y a los fertili-
zantes para evitar una
parálisis total del aparato
productivo”.

La nueva ley de

Alquileres pierde

impulso en

Diputados 

L
a semana pasada casi todos
los bloques opositores de la

Cámara de Diputados llegaron a
un acuerdo para firmar un dicta-
men unificado para reformar la
Ley de Alquileres. Esta pequeña
victoria política llegó después del

batacazo de la aprobación de la
Boleta Única de Papel. Por eso,
muchos se entusiasmaron con
volver a marcarle la agenda al
Gobierno en el recinto. Sin em-
bargo, el impulso que había ga-
nado la oposición quedó en la
nada. El llamado a sesión espe-
cial para mañana nunca se con-
cretó y el panorama para la
semana que viene es incierto.
“cayó el interés”, reconocen ahora
en la bancada de Juntos por el
Cambio, sin dar más respuestas. 

Fernández

defendió a Martín

Guzmán y criticó a

la mesa de enlace

C
on varios argumentos sobre lo
que está ocurriendo a nivel

mundial, el mandatario defendió la
gestión del ministro de economía.
“La economía argentina es un pro-
blema estructural, ¿y quieren que lo
arregle yo en dos años? No es así”,
dijo Fernández. “Echarle la culpa a
Guzmán es una crueldad, la infla-
ción es un problema que lleva más
de 15 años con registro de dos dígi-
tos, el no trajo la inflación”, enfatizó
el mandatario. El problema tenemos
en Argentina es que estamos cre-
ciendo mucho y cuando crecemos
mucho faltan dólares. ¿Quieren que
lo arregle yo en dos años?”, con-
cluyó Fernández. 



Jueves 30 de junio 2022 15

RECORRIENDO MENTIDEROS

E
l secretario de Economía
Social, Emilio Pérsico, vol-
vió a criticar hoy con dureza

a la vicepresidenta Cristina Kir-

chner sobre la política social reali-
zada durante sus mandatos
presidenciales, al remarcar que en
“el mejor momento” de esa gestión
“había 11 millones de trabajadores
sin derechos”.
“En el mejor momento del go-

bierno de Cristina había 6,5 mi-

llones de trabajadores

registrados y 11 millones de tra-

bajadores sin derechos. Yo no

quiero ese país, ese país es una

mierda. No es lindo. El país lindo

es cuando todos los trabajado-

res tienen derechos”, afirmó hoy
el líder del Movimiento Evita.

El funcionario del ministerio de De-
sarrollo Social, a cargo de la super-
visión de los casi 1,3 millones de
programas “Potenciar Trabajo”, se
diferenció nuevamente de las críti-
cas de la vicepresidenta el Evita,
una de las agrupaciones territoria-
les del Frente de Todos que está
alineada con el presidente Alberto
Fernández. Durante el acto de la
CTA realizado hace días, había
cuestionado la “tercerización” de
los llamados planes en los movi-
mientos sociales, y reclamó que
queden el control exclusivo del Es-

tado, como los gobiernos provinciales
y municipios.

“El concepto de tercerización es

muy gorila”, remarcó Pérsico en diá-
logo con el programa “Ahora Dicen”
por FM FutuRock. “Evita toda su

obra la hizo a través de la Funda-

ción Eva Perón y Perón a través de

los sindicatos. Eso también es una

tercerización. Los hoteles de Evita
en Ezeiza y Chapadmalal, Córdoba y
Embalse se hicieron en un año. En el
Gobierno de Cristina hicimos que fun-
cionen cinco, hoy funcionan tres. Y
esto porque se hizo desde una organi-
zación y no desde el Estado”, agregó.
En ese marco, el dirigente del Movi-
miento Evita cuestionó a los gobier-
nos “progresistas”, como los de
Cristina Kirchner o el actual de Alberto
Fernández, que establezcan subsi-

dios y no ingresos “universales” dirigi-
dos a las personas adultas.

“Cada gobierno inventó su subsi-

dio, como la Tarjeta Alimentar. La

única solución que se le ocurre a

los pequeños burgueses progresis-

tas para el problema de la pobreza

y la marginación es incorporar a

los pobres como consumidores a

través de un subsidio. Esa no es la
solución, porque no genera derechos.
Genera desorganización social, lo que
genera derechos es el trabajo y el re-
conocimiento al trabajo”, afirmó Pér-
sico.
“Si hacemos siempre lo mismo,
vamos a tener siempre el mismo re-
sultado: Argentina tiene 11 millones
de trabajadores sin derecho y ese es
el problema principal de la pobreza”,
insistió.

“En el mejor momento de Cristina había 11 millones 
de trabajadores sin derechos y ese país es una mierda”

EMILIO PÉRSICO 

E
l eje principal de la jornada
fue el debate de la norma
que impulsan 16 gobernado-

res peronistas que propone llevar
de 5 a 25 los miembros del máximo
tribunal. Y, aunque el oficialismo
tiene en mente llevar la discusión al

recinto el próximo 14 de julio, hay
malestar de parte de los senadores
por la escasa presencia de manda-
tarios provinciales para defender la
iniciativa.
Iniciado el plenario de las comisio-
nes, sólo se hicieron presentes

siete gobernadores para dar el de-
bate. Los senadores oficialistas
buscaban la presencia de los 16
jefes de estados provinciales pero,
según explicaron los propios gober-
nadores fue un acuerdo entre ellos
la presencia de sólo siete.

El kirchnerismo avanzó con el proyecto para llevar a 25 los cortistas
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RECORRIENDO MENTIDEROS

J
uan Grabois le exigió ayer al

presidente Alberto Fernández

que indulte a Milagro Sala de

una manera particular: “Que

ponga las pelotas arriba de la

mesa y se la juegue por algo”.

Esta mañana, el gobernador de la

provincia de Jujuy, Gerardo Mora-

les, le recordó a ambos que solo

él puede tomar esa decisión.

El jujeño les recordó que las cau-

sas judiciales que afronta la líder

de la agrupación Tupac Amaru son

provinciales. Asimismo, descartó

esa posibilidad. “Nunca se me

pasó por la cabeza indultar a

una delincuente como Milagro

Sala”, enfatizó en un reportaje

con Eduardo Feinmann, en Radio

Mitre.

Morales reiteró que está preocu-

pado por la “mirada unilateral”

de Alberto Fernández respecto

de los derechos humanos, y

alertó por su “intromisión” en la

Justicia. “Mientras el Presidente

estaba visitando a Sala yo estaba

inaugurando una de las 258 es-

cuelas que estamos construyendo

con recursos propios. Lo que ha

hecho (Alberto Fernández) me pa-

rece una falta de respeto. Y su intro-

misión como mandatario de la

República en cuestiones que tiene

que dirimir otro poder del estado,

como es el Poder Judicial de la pro-

vincia, que ha actuado con indepen-

dencia en la numerosa cantidad de

causas que tiene Milagro Sala, es

preocupante”, señaló.

El gobernador advirtió que “esa mi-

rada unilateral, esta discriminación y

esta falta de respeto hacia el pueblo

de Jujuy es inaceptable”.

“Nunca se me pasó por la cabeza indultar 
a una delincuente como Milagro Sala”

Gerardo Morales, gobernador de Jujuy 

NOTA DE TAPA

L
a Mesa Directiva del Comité Nacional

y la Mesa Federal, la UCR consideró

que Alberto Fernández y la presi-

denta del Senado, Cristina Fernández, “se

enfrentan en una disputa que ignora el su-

frimiento de los argentinos y la realidad”. El

centenario partido criticó con dureza al ofi-

cialismo por la interna entre el presidente y

la vicepresidenta, que, según señalan está

llevando al abismo al país. El comunicado

de los radicales sostiene que los referentes

del Frente de Todos “viven y trabajan para

lastimarse políticamente entre ellos”. 

Fuerte reclamo de la 

UCR al Gobierno: “Nos

está llevando al abismo”

Fernández estará el viernes 

en la CGT en un acto por Perón

L
uego de varias idas y vuel-

tas, el Gobierno y la central

sindical llegaron a un

acuerdo y el presidente estará el

viernes, a la tarde, en la sede de

la central obrera para encabezar

un acto por el aniversario de la

muerte de Juan Domingo Perón.

Según confirmaron desde ambos

sectores, la decisión se tomó

luego de una reunión en el gre-

mio UPCN, que conduce Andrés

Rodríguez, de la que participó el

ministro de Trabajo, Claudio Mo-

roni. Uno de los términos del

acuerdo fue que la convocatoria

al acto la hiciera el PJ nacional.

Rápidamente, el peronismo ya

hizo la convocatoria al acto

desde su cuenta en Twitter. Otro

pedido de la central obrera fue

que el viernes haya

gobernadores pre-

sentes. Según

adelantaron, ya

hay seis man-

datarios pro-

vinciales que

asistirán al

acto.
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NOTA DE TAPA
EL TRIBUNAL ESCUCHÓ A LAS PARTES 
Y SE TOMARÁ 15 DÍAS PARA RESOLVER

Las partes expusieron ante los integrantes del Tribunal

T
odo comenzó cuando el oficia-
lismo  llevó un proyecto de ley
a la Legislatura donde logró

echar por tierra las Primarias. Por su
parte, los diputados encolumnados
con el giogismo recurrieron a la vía ju-
dicial para que esta herramienta siga
vigente,
El problema es que los días pasan y
las PASO se transforman en un tema
clave para la política sanjuanina.. Los
planteos son tres pero los que ahora
deben resolverse se centran en el in-
terior del Justicialismo.

s   s   s
El primer capítulo del paso por Tribu-
nales fue en el Contencioso Adminis-
trativo, donde los tres diputados que
responden al exgobernador Gioja ob-
tuvieron un fallo favorable y fue el fis-
cal de Estado, Jorge Alvo, quien
apeló.
La audiencia se dio tras la apelación
de Alvo a la resolución de la jueza en
lo Contencioso Administrativo, doctora
Adriana Tettamanti, quien dispuso que
la eliminación de las PASO tratada en
la Cámara de Diputados durante di-

ciembre del 2021 era inconstitucional,
luego del reclamo presentado en sede
judicial por los diputados del giojismo.

s   s   s
Hoy los jueces que integran el tribunal

de la Sala IV de la Cámara Civil con-
vocaron a las partes a una audiencia
que duró poco más de dos horas. El
objetivo de los magistrados fue escu-
char el argumento de las partes.

s   s   s
Los representantes legales de las par-
tes expusieron sus fundamentos y el
tribunal le permitió a uno de los de-
nunciantes decir lo suyo. Fue la dipu-
tada provincial Graciela Seva quien
se explayó.
Terminada la audiencia, los jueces le
comunicaron a las partes que se to-
marán el plazo de rigor, 15 días hábi-
les, para emitir una resolución. Lo

harán por escrito, no habrá un

nuevo llamado, aclararon.

s   s   s
Hasta ahora las posiciones parecen
irreconciliables. Ayer, el gobernador

Los integrantes del Tribunal.

Mientras la justicia se toma su tiempo, 
aun  no se sabe si habrá o no PASO 
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NOTA DE TAPA

Mientras la 
justicia...
Sergio Uñac afirmó que  “vamos
a ser muy respetuosos y no
vamos a adelantar opinión.
Fui muy claro cuando dije que
judicializar las cuestiones de
la política no me parece el ca-
mino y por ende que me ex-
presé tanto a favor como en
contra no es correcto. Vamos
a ser respetuosos con lo que
determine la justicia en ese
sentido”.

s   s   s
Por su parte Leonardo Gioja,
dijo a Tiempor de San
Juan: “creo que es un paso
más, y veremos que resuelve
la justicia. Necesitamos tener
rápidamente definiciones res-
pecto del sistema electoral.
Me parece bueno para que no-
sotros en la Cámara nos ocu-
pemos de los temas que
debemos ocuparnos en la Cá-
mara y el Gobierno provincial
se ocupe de la gestión”.

s   s   s
Aclaremos que  existe otra
causa, impulsada por el sector
opositor de Juntos por el Cam-
bio (JxC). Pero dicho expediente
será analizado más adelante, in-
dicaron las fuentes.

E l ministro de Gobierno, Alberto Hensel
destacó que se está terminando con
la tarea para vincular la aplicación con

el tiempo real de circulación. El funcionario
sostuvo que durante estos meses se llevó
adelante todo un proceso y ahora se podrá
en marcha un centro de monitoreo de segui-
miento en tiempo real del transporte público
en San Juan que ya está en su etapa final.
El servicio funcionará como los dispositivos
de delivery actualmente, en el que el usuario
podrá ver si hay desvíos, demoras o situa-
ciones particulares.

Instalación de dispositivos de 
geolocalización en colectivos de Red Tulum

Alberto Hensel

https://anaallende.com.ar/
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E l campo productivo de la
Escuela Enología será cer-
cado en todo su perímetro

para evitar futuras usurpaciones
y se trata del predio limita con
calle Paula Albarracín de Sar-
miento, Colombia, Roger Ballet y
Lateral de Circunvalación. Para
realizar esta tarea, invertirán
$20.000.000. Las obras comen-

zarán a finales de julio en los te-
rrenos donde los alumnos reali-
zan prácticas educativas y se
hará con un alambrado y pilares
de hormigón. La idea es evitar
usurpaciones debido a que en los
últimos años varias familias se
instalaron en el lugar e incluso
hubo grupos piqueteros que pre-
tendían apropiarse de las tierras.

Controlarán a kioscos 
por sobreprecios en 

Tarjeta SUBE

Cercarán terrenos de Enología 
para evitar usurpaciones

E n el país se cumple una medida
de fuerza en kioscos que cargan
tarjeta SUBE por la falta de ren-

tabilidad, y aunque San Juan no se ad-
hirió, los clientes expresaron que hay
valores altos que se cobran por las tar-
jetas y los plus por cargas. En ese sen-
tido, el ministro de Gobierno Alberto
Hensel expresó que le dio instruccio-
nes al secretario de Tránsito y Trans-
porte para que se salga a verificar el
precio que se está cobrando por la tar-
jeta, luego del reclamo de varios usua-
rios por sobreprecios en varias zonas
de la provincia.

D esde el Ministerio de Gobierno, con-
firmaron que se ha solicitado que se
reúna el Consejo Provincial de Se-

guridad Vial y se busque alternativas en
penas más duras ante aquellos casos
donde el conductor presente alcohol en san-

gre. Entre las opciones que se analizan se
encuentra la quita del carnet por conducir
en estado de ebriedad ya que es de las in-
fracciones más cometidas y que pueden
provocar siniestros fatales, sumado al uso
de celular mientras se maneja.

Estudian quitar la licencia de conducir a 
quienes circulen con alcohol en sangre

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645021384
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CONCURSO DE LA VENTANA

10 intérpretes ya entraron 
en la etapa competitiva

L
os primeros diez participan-
tes ya están en la etapa
competitiva del Concurso de

Interpretes de La Ventana 2022.
El jurado, integrado por José Do-
mingo Petracchini, Rodolfo Ferrer,
Juanse Arano, Nelio Espínola y
Daniel Manrique tras escuchar los
videos presentados por los inscrip-
tos consideró que están en condi-
ciones de competir y al mismo
tiempo hizo recomendaciones
para que mejoren sus posibilida-
des de llegar a las instancias fina-
les.

s   s   s
Varios inscriptos esperan aun  la
prueba ante el jurado mientras se
preparan varios interpretes que
fueron ganadores o finalistas en
ediciones anteriores y por ello no
deben pasar la etapa de admisión.
Entre los intérpretes que ya confir-
maron su participación en la pró-
xima etapa están la ganadora del
año pasado, Gipsy, otras ganado-
ras como el tanguero Raul Baca,
la pocitana  Florencia Burela, Mely
Degens y una banda integrada por
Eduardo de Cabrera.
En la etapa competitiva que espe-
ramos sea en vivo si las condicio-
nes sanitarias de la provincia lo
permiten, el concurso de este año
promete alcanzar un alto nivel.
Como en años anteriores, al com-
petir los cantantes agregan instru-
mentos o pistas especialmente
preparadas.

s   s   s
De la etapa competitiva surgirán
los ocho finalistas que actuarán en
distintois escenarios de la provin-
cia. El ganador obtendrá un pre-
mio de $159 mil y la actuación en
la Fiesta Nacional del Sol. Quién
salga segundo obtendrá $50 mil:
el tercero $25 mil y los otros cinco

semifinalistas, $15mil. Como en
años anteriores los premios son
aportados por la Cámara Mi-
nera y la empresa Golden Min-
ning.

Maximiliano

Vera 

40 años - 
Rawson

Axel Muñoz 

18 años - Rawson
Brenda Barros 

17 años - Pocito

Zafiro

Lujan Peláez, Agustina Chau-
queman y Valentina Barone

16 años - Rawson

https://batallercontenidos.com/vid/?video=169809
https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=168778
https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=169776
https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=167746
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CONCURSO DE LA VENTANA10 
intérpretes..
.

Leo Pérez 

Mercado  

24 años - Albardón

Alejandro Palacio

Nombre Artístico: Incomprendido

Pocito

Mariana Ramírez 

18 años - Rawson

Milagros González 
21 años - Albardón

Máxima

Duran

18 años –

Santa

Lucia

Alex Flores 

21 años - Rawson

https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=166888
https://batallercontenidos.com/vid/?video=169808
https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=169756
https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=166889
https://www.batallercontenidos.com/vid/?video=169755
https://batallercontenidos.com/vid/?video=168776
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CULTURA

F
ue la única mujer poeta san-
juanina que figura en la anto-
logía de Poesía Argentina y

ahora, al complirse 10 meses desde
su fallecimiento, se presentará una
obra póstuma de poemas que ella
misma seleccionó estando en vida.
Se trata de Reyna Domínguez y su
libro se llama “Romanza de lo vi-
vido”.

Reyna Domínguez nació en 1950 y
a los 22 años fue galardonada con el
primer premio de poesía “Canto a
San Juan”, por la Municipalidad de
la Capital. Aunque empezó a escribir
a los 9 años.En 1976 publicó “En
nuestro tiempo sin tiempo”, obra que
fue censurada por la dictadura mili-
tar. 

Activista femenina, gran amiga de
Leónidas Escuderos, publicó cuatro
libros y el que fue censurado se dis-
tribuyó 40 años después, a modo de

homenaje. Sus poemas figuran en
varias antologías de Chile donde fue
muy reconocida. También escribió
artículos periodísticos. Pero su fa-
ceta más conocida era la de poeta.

Cuando Reyna enfermó, casi en su
último mes de vida, decidió hacer un
esfuerzo y entregar lo mejor de su
poesía. Armó dos libros: “Romanza
de lo Vivido”, con 43 poemas que
escribió en los últimos 10 años y
“Anotaciones”, que será publicado el
próximo año. 

“Ella podría haber sido muchas
cosas, pero dedicó su vida a la poe-
sía. Tenía varios talentos pero esa
fue su pasión. La literatura es el
alma del pueblo”, dijo José Podda,
su esposo y responsable de hacer
posible que esta obra se pudiera pu-
blicar.

“Romanza de lo vivido” ya fue pre-

sentado en sociedad en la última
Feria Interancional del Libro, en
Buenos Aires. Esto se llevó a cabo
en mayo pasado durante el día que
le tocó a San Juan realizar sus ex-
posiciones en la sala José Hernán-
dez, del predio de la Sociedad Rural,
como es ya una tradición desde que
la provincia participa de este evento
internacional.

A fines del año pasado, la Municipa-
lidad de la Capital le rindió un home-
naje colocando una placa en la
plaza Aberatain. La poesía que fue
grabada en travertino es “Palabra,
por qué me has abandonado”. 

La presentación en San Juan se lle-
vará a cabo este viernes 1 de julio
en el Auditorium Museo Franklin
Rawson a las 18.30. Las palabras
preliminares estarán a cargo de
José Casas y Eduardo Peñafort. 

TEATRO MUNICIPAL

Una gala de soul sinfónico

EN EL MUSEO FRANKLIN RAWSON 

Presentan un libro 
póstumo de 
Reyna Domínguez

L
o mejor del soul sinfónico su-
birá al escenario del Teatro Mu-
nicipal de la mano de la

agrupación local Wonder. El evento
está programado para el 30 de
julio.

El show se llama “Wonder Deluxe” y
reunirá a más de 50 músicos en es-
cena. La dirección y arreglos de la
puesta son de Jonatan Álvarez. La
cita será a las 21,30 y harán un reco-
rrido por los grandes éxitos del soul.
Interpretarán temas de reconocidos
artistas de la música afroamericana
soul como Aretha Franklin, Stevie
Wonder, Nina Simone, Donna Sum-
mer, Earth Wind & Fire, Bruno Mars y
Michael Jackson, entre otros.

El valor de la entrada es de $1000 y
se podrán adquirir en la boletería del
Teatro Municipal que se encuentra en
calle Mitre, entre Mendoza y General
Acha.
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L
a palabra “Adiemus” es de ori-

gen latino y significa “nos reuni-

remos cerca”. Otros la traducen

simplemente como adiós. Se pronun-

cia, para el habla castellana, tal cual

como la vemos escrita. Este término

lo utiliza el compositor galés Karl Jen-

kins, en una serie de melodías con

acompañamiento. El idioma que uti-

liza es inventado por el propio Jen-

kins. Son sílabas que, en lo posible,

no tienen consonante final para no

distraer la atención del oyente. No tie-

nen ningún tipo de significado, y el

término “Adiemus”, en este caso, se

pronuncia algo así como adi-emes

(ædi’eməs). Jenkins asevera que des-

conocía el término latino. 

s   s   s

Para quienes no conocen al composi-

tor, particularmente diría que es más

que parecido al M° Carlos López Puc-

cio (integrante de Les Luthiers y uno

de los mejores directores corales de

nuestro país), pero más gordito. Los

pergaminos musicales son realmente

impactantes. Nació en un pueblo muy

pequeño, llamado Penclawdd, que se

encuentra en la península de Gower.

Su padre, maestro de música, le in-

culcó los primeros conocimientos mu-

sicales. Comenzó siendo oboísta e in-

cluso llegó a participar en la Orquesta

Infantil Nacional del Reino Unido.

Luego estudió en el University College

de Cardiff y en la Academia Real de

Música.

s   s   s

Sus comienzos estuvieron netamente

ligados al jazz y al rock, siendo miem-

bro, primero de la banda Nucleus y

luego de Soft Machines, que interpre-

taba rock progresivo.

s   s   s

Su fama como compositor comenzó a

principio de los años noventa. Tuvo

dos grandes éxitos, ambos originados

en propagandas comerciales. El pri-

mero, el ya mencionado Adiemus, le

fue encargado por la aerolínea Delta

Airlines. Tal fue el éxito que se decidió

a hacer el “Proyecto Adiemus”. Hasta

el día de hoy existen ocho proyectos

diferentes, cada uno con una serie de

canciones diferentes también. Escu-

chemos el primero de ellos:

https://www.youtube.com/watch?v=bHr

c3XbVFd4

El otro tema de gran éxito, fue encar-

gado para la publicidad de una em-

presa que comercializa diamantes, De

Beers. Allí nació el proyecto Palladio

que es un “concierto grosso” de dieci-

séis minutos, con su estructura ba-

rroca de tres movimientos. Jenkins

utiliza el tema de la publicidad en el

primero.

https://www.youtube.com/watch?v=7s

V-jHIp_oQ

La producción de Jenkins sigue

siendo muy prolífica. Además de los

proyectos mencionados, tiene obras

interpretadas en todo el mundo como

su Stabat Mater, escrita en 2008:

https://www.youtube.com/watch?v=ich

_tKFT3Bg

y su concierto para doble arpa, lla-

mado Over The Stone y que le encar-

gara el Príncipe de Gales. Esta obra

consta de varios movimientos breves.

Ejemplo del N°1:

https://www.youtube.com/watch?v=cS

diiAgwJlo

Otras obras muy conocidas son su

Misa por la Paz, que se estrenó en

2001, su Réquiem en 2005 y su Glo-

ria/ Te Deum en 2010.

s   s   s

En 2014 publicó Motets, tomando va-

rias de sus obras conocidas, agregán-

dole textos religiosos en latín.

s   s   s

La venta de sus obras ha obtenido va-

rios discos de oro y de platino. Ha diri-

gido sus obras en ciudades de todo el

mundo como Tokio, Madrid, Londres,

Helsinki y Múnich, por nombrar algu-

nas. Tiene numerosas distinciones,

pero, seguramente las más importan-

tes son el OBE (Orden del Imperio

Británico) y el CBE (Comendador de

la Orden del Imperio Británico) por su

servicio destacado en la música.

ADIEMUS

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini

Karl Jenkins

https://www.youtube.com/watch?v=bHrc3XbVFd4
https://www.youtube.com/watch?v=7sV-jHIp_oQ
https://www.youtube.com/watch?v=ich_tKFT3Bg
https://www.youtube.com/watch?v=cSdiiAgwJlo
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Por Joana Icazatti 

MUJERES QUE HICIERON

HISTORIA EN EL DEPORTE

Cecilia Carranza Saroli, 
abanderada y orgullo argentino

L
os holandeses desarrollaron las

ágiles y rápidas embarcaciones

de propulsión a Vela con la idea

de lograr protección de los actos de

piratería que, por entonces, en el siglo

XVII, representaba una constante

amenaza. Estos barcos fueron llama-

dos “jaghtschips” y eran excelentes

para escapar de los piratas. Pero tam-

bién los holandeses usaron estas em-

barcaciones para navegación de

placer y de esta manera, con el

tiempo, una antigua forma de trans-

porte se fue transformando en un de-

porte.

s   s   s
Desde 1922 se creó la Federación ar-

gentina de Yachting.  Directa o indi-

rectamente, como sucede con cada

deporte en nuestro país estuvo an-

clado a la política. Las decisiones de

los gobernantes marcan el apoyo y

desarrollo de una disciplina que le ha

dado muchas alegrías a la Argentina

en diversas competencias internacio-

nales. Una de ellas fue de la mano de

Cecilia quien consiguió junto a San-

tiago Lance convertirse en la segunda

campeona olímpica. 

s   s   s
Cecilia Carranza Saroli nació el 29 de

diciembre de 1986 en la ciudad argen-

tina de Rosario, con un padre entu-

siasta de la navegación, no pasó

mucho tiempo antes de que se sintiera

igualmente en su bote en el río Paraná.

s   s   s
Cecilia, la menor de cuatro hermanos,

fue la única de sus hermanos que real-

mente se llevó la pasión de su padre a

lo grande y cuando llegó a la adoles-

cencia.

s   s   s
Justo antes de cumplir 18 años, co-

menzó a hacer olas a nivel internacio-

nal, regresando del largo viaje al

Campeonato Mundial Laser Radial

2004 en Australia con una medalla de

bronce para comenzar su colección a

nivel mundial. Su primera prueba de

oro en una importante competencia in-

ternacional se produjo en los Juegos

Panamericanos de México en 2011,

donde encabezó la clase Laser Radial.

s   s   s
En categoría Laser Radial había con-

“ Fueron elegidos por 

el Comité Olímpico argen-

tino para ser abanderados

en los Juegos Olímpicos

Tokio 2021, por primera

vez en la historia de los

Juegos Olímpicos, la cere-

monia de apertura contó

con un abanderado mas-

culino y una abanderada

femenina”.
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Viene de página anterior

s

MUJERES QUE HICIERON

HISTORIA EN EL DEPORTE

Después de 8 años con San-

tiago Lange, la navegante

empezó su preparación para

los Juegos Olímpicos de

Paris 2024 junto a Sol Branz.

Esta pareja desde hace va-

rios años con una actriz de

nombre Micaela.

Curiosidades

Gano Olimpia 2016 y la nomi-

nación a World Sailor of the

Year 2016 en los premios

Rolex World Sailing.

Este año debuto en la conduc-

ción televisiva “identidades” pri-

mer ciclo de conversaciones

sobre diversidad e inclusión en

el deport

s   s   s
Fueron elegidos por el Comité Olím-

pico argentino para ser abanderados

en los Juegos Olímpicos Tokio 2021,

por primera vez en la historia de los

Juegos Olímpicos, la ceremonia de

apertura contó con un abanderado

masculino y una abanderada feme-

nina, una iniciativa promovida por el

Comité Olímpico Internacional como

parte de sus decisiones para garanti-

zar la igualdad de género en el

evento.

Cecilia Carranza

Saroli...

Cecilia

junto a su

novia Mi-

caela

La rosarina, campeona olímpica en Río

2016, es la séptima abanderada argen-

tina en la apertura de un Juego Olím-

pico. 

s   s   s
La rosarina no sólo levanto en lo más

alto la bandera “celeste y blanca”, sino

también la del arcoíris, símbolo del or-

gullo LGBTIQ+. Esa bandera multicolor

también la lleva desde que comenzó a

hablar sobre su historia personal. Ella

se declaró gay y no fue un tema fácil

en su vida tardo muchos años poder

decirlo con libertad ya que sentía que

lo que le pasaba era algo malo. El de-

porte suele ser una vía, en muchas

ocasiones, para poder escapar de si-

tuaciones incómodas. El desarrollo y el

crecimiento en una disciplina se utilizan

también como un camino para transmi-

tir mensajes, y de esa manera ayudar a

otras personas a romper barreras que

parecen inquebrantables.

s   s   s
Cecilia no solo se convirtió en un refe-

rente para las deportistas argentinas

sino también una luchadora por la di-

versidad y la inclusión. 

Cecilia con Sol Branz

seguido en el 2002 ser Campeona ar-

gentina femenina júnior. Y de ahí en

adelante solo triunfos la acompañaron

en su carrera. Campeona sudameri-

cana (2004, 2006, 2008, 2009, 2010),

Campeona argentina (2008, 2009,

2010), Subcampeona argentina

(2005), Campeona argentina (2005,

2006, 2007, 2008, 2009), Medalla de

oro en los Juegos Suramericanos

(2006, 2010, 2014), Subcampeona

mundial (2014).

s   s   s
Participo de cuatro juegos olímpicos,

2008 Pekín, 2012 Londres, 2016 Rio

de Janeiro y 2021 Tokio.

s   s   s
Fue un cambio para Cecilia Carranza

competir en la clase mixta Nacra 17

junto a la leyenda de la vela argen-

tina Santiago Lange, que le ha traído

el éxito más notable de su carrera

hasta la fecha. La pareja se adjudicó

el oro olímpico en Río de Janeiro en

una verdadera historia de triunfo

sobre la adversidad, menos de un año

después de que Lange se sometiera a

una cirugía para extirpar parte de uno

de sus pulmones. Así, Carranza Saroli

se convirtió en la segunda mujer ar-

gentina en subirse a lo más alto del

podio, después de la “Peque” Pareto

en el mismo Juego Olímpico.

Jueves 30 de junio 2022
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La autocrítica de Marcelo
Gallardo: “Peor que esto
no podemos jugar”

River Plate mostró una imagen desconocida en el

estadio José Amalfitani: cayó 1-0 ante Vélez por el

partido de ida de los octavos de final de Copa Li-

bertadores, pero mereció hacerlo por un resultado

más abultado. Concluido el encuentro, Marcelo Ga-

llardo no apeló a eufemismos para analizar el tro-

piezo: realizó una cruda autocrítica, en busca de

sacudir al plantel de cara a la revancha.

“Nos sentimos incómodos, en esa primera mitad tu-

vimos algunos buenos momentos de inicio, pero

después del gol nos costó. Quisimos cambiar en el

segundo tiempo. No jugamos un buen partido Lo

positivo es el resultado. Es una ventaja mínima, te-

nemos que mejorar muchísimo. En el Monumental

va a ser un partido diferente”.

bastones celestes en un leve de-

gradé y los detalles, tanto en el

cuello como en el puño de la

La nueva camiseta de
la Selección para el
Mundial Qatar 2022

El nuevo modelo saldrá a la luz el

próximo viernes 8 de julio, cuando

adidas revele la nueva campaña y

presente el modelo que se usará por

primera vez de manera oficial en la

fecha FIFA de septiembre, donde la

Selección Argentina -salvo que el

TAS indique lo contrario- deberá en-

frentar a Brasil en San Pablo por la

fecha suspendida de las Eliminato-

rias.

Por los trascendidos, se espera que

la camiseta tenga en el frente tres

manga, serán en negro. Es un

modelo similar al utilizado en

Brasil 2014.

Carlos Bilardo es
reconocido ciudadano
ilustre

Carlos Salvador Bilardo fue declarado

“Ciudadano Ilustre de La Plata” por

parte del Concejo Deliberante de la

capital bonaerense.  Le rendirá home-

naje al entrenador campeón del

mundo en 1986, a 36 años de la histó-

rica conquista.

El proyecto legislativo, que se apro-

bará esta mañana, pertenece a los

ediles Facundo Albini y Juan Granillo

Fernández, del Frente de Todos y re-

conocidos hinchas de Estudiantes de

La Plata, club del que el Narigón es

máximo emblema.



Schwartzman perdió
un partido increíble y
no quedan argentinos
en Wimbledon
Diego “Peque” Schwartzman (15),
único tenista argentino que quedaba
en el torneo de Wimbledon, perdió
ante el británico Liam Broady (132)
por 2-6, 6-4, 6-0, 6-7 (6-8) y 1-6 y
quedó eliminado en el tercer Grand
Slam del año.

El “Peque” llegaba con una victoria
en un buen partido ante Stefan Koz-
lov por 6-3, 6-2 y 6-2 y buscaba el
pase a la tercera ronda, etapa a la
que accedió en 2019 y 2021.

Boca jugará sin
publicidad en su
camiseta
Después de mucho tiempo, Boca
Juniors volverá a usar oficial-
mente una camiseta sin publici-
dad en su pecho. El del martes
pasado ante Corinthians por
Copa Libertadores fue el último
partido del equipo de la Ribera
con Qatar Airways sobre la franja
amarilla de su insignia, ya que el
contrato con la empresa aérea
qatarí expira hoy. 

Mañana por la noche, en el duelo
ante Banfield por la Liga Profesio-

nal, el cuadro conducido por Se-
bastián Battaglia se presentará en

la Bombonera con camiseta a la
vieja escuela.

EL DEPORTE EN FOTOS
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M
irtha Legrand quiere vol-
ver a la televisión para vol-
ver a conducir sus clásicos

programas. Pero por diversos moti-
vos, la diva de los almuerzos no ha
podido regresar a la pantalla chica
desde que se ausentó por la pande-
mia y fue reemplazada por su
nieta, Juana Viale.
“Mi deseo era volver a El Trece, y

creo que no se va a poder dar”, se-
ñaló Chiquita al ciclo Socios del Es-

pectáculo. Además se refirió a las
negociaciones entre Adrián Suar (el
gerente de Programación de la emi-
sora) y su nieto, Nacho Viale (de la
productora Story Lab): “Me parece
que era lo que correspondía. Nacho
hizo todo de buena fe. Adrián me
llamó el día anterior y me dijo que iba
a hacer lo imposible para arreglarlo”.

s   s   s
Pero no hubo arreglo en las negocia-
ciones y la productora lanzó un co-
municado para explicar que podían
empezar a hablar con cualquier
canal. “Vi el comunicado de Story

Lab. Es raro...”, opinó Mirtha que no
pierde las esperanzas en volver a tra-
bajar en la televisión. Incluso en la
entrega de los premios Martín Fierro
había dado un emotivo discurso de-
seando su pronto regreso.

s   s   s
“Estuve 300 días encerrada en mi
casa sin salir al balcón, hasta que un
día lo llamé a Facundo Manes y le
dije que quería ser la de antes. Y me
dijo: ‘Trabaje, Mirtha’”, relató. Y para
hacer realidad las palabras del neu-
rocirujano, primero comprometió pú-
blicamente a ElTrece: “Ahí lo tienen a
Nacho Viale para preguntarle si
vuelvo o no vuelvo”. Y luego some-

tió la decisión al soberano. “¿Uste-

des quieren que vuelva?”,

preguntó, obteniendo un sí ro-

tundo como respuesta.

“Mi deseo era volver a El Trece”

Cabe recordar que este lunes por la
tarde, Story Lab, la productora que
encabeza Viale, dio un comunicado
que difundió en las redes sociales.
“Tenemos el agrado de dirigirnos a
Uds. en virtud de la gran cantidad de
consultas recibidas de parte de dife-
rentes medios de comunicación y pe-
riodistas, acerca del estado de las
negociaciones con Canal 13 por los
formatos ´La Noche de Mirtha´ y ´Al-
morzando con Mirtha Legrand´, co-
mienza diciendo el escrito.
Y se brindaron detalles sobre el futuro
de la Chiqui en El Trece: “En tal sen-
tido, les informamos que luego de
haber entregado la última propuesta
el día 09 de junio de 2022, el pasado
viernes operó el vencimiento del

llamado ´derecho de preferencia´ o

´primera opción´ en beneficio del

canal, no habiendo podido llegar a

un acuerdo luego de muchos

meses de arduas negociaciones”.

s   s   s
“Respetando el compromiso asumido
en el contrato finalizado, a partir del

día de la fecha, la productora se en-

cuentra en libertad de negociar con

cualquier medio la puesta en el aire

de los formatos mencionados”, ex-
plican. Por último, señalan: “Agrade-
ciendo a todos por su preocupación e
interés, los saludamos muy atenta-
mente, STORY LAB”.
Según se desprende del comunicado,
la diva ya no estaría atada al canal
comandado por Adrián Suar y por
tanto tiene la posibilidad de desem-
barcar en otra señal. En esta línea,
días atrás se había barajado la
chance de que sea América el lugar
elegido para que Mirtha vuelva con
sus clásicos almuerzos. Sin embargo,
desde la productora siguen remar-
cando que todavía “no hay noveda-
des” al respecto. De hecho, su
propio nieto había dicho que si no en-
contraba emisora, podía probar con
un formato vía Youtube.

MIRTHA LEGRAND HABLÓ DE LAS NEGOCIACIONES PARA SU REGRESO A LA TELE

Las declaraciones de Mirtha.

Nacho Viale habría pedido un 200

por ciento sobre lo que cobraban el

año pasado. (ver video)

https://batallercontenidos.com/vid/?video=169813


COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA-SOLIDARIO

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)
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CIFRAS

$124,44
$130,44

$129,34
$138,58

$123,56           $130,75

$125,03           $125,23

$123,26         $130,16

$235,00         $240,00

$124,44

$129,34

$22,93

$2,7800

$0,0175

$0,1283

$149,83

$0,4450

$15,0000

$5,0000

$130,44

$138,58

$27,00

$3,1800

$0,0238

$0,1670

$173,13

$0,5725

$19,5000

$6,4000

$234,00            $238,00

$249,28            $250,53

$252,50          $255,80

$215,23

0,06%

2374 0,13

-2,14%

-0,07%

u$s 1.820,00

u$s 109,37

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Elisa Pastora del Carmen Giorgi 
Jadost Abor 
Ignacia Martínez 
Carlos Antonio Pulcinelli 
María Cristina Parrello
Rosa Neli Balderramo 
Mónica Silvana Rodríguez

José Miguel Vásquez Martín. Velatorio:
Cochería San José, calle Salta 424 (Sur).
Sepelio: 01/07 cementerio Parque El Mira-
dor a las 9 hs.
Antonia Eduarda Amaya. Velatorio: Co-
chería San José, calle Salta 424 (Sur).
Sepelio: 01/07 cementerio de Pocito a las
11 hs.
Antonio Rodríguez. Velatorio: Cochería
San José, calle Salta 424 (Sur). Sepelio:
01/07 cementerio Parque La Paz del Sur a
las 15:30 hs.
María Rosa González. Velatorio: calle
Mariano Moreno s/n Barrio Antártida Ar-
gentina, Casuarinas, 25 de mayo. Sepelio:
01/07 cementerio de 25 de Mayo a las
11:30 hs.
Ilda Noeli Reyes. Velatorio: sala velatoria
calle 9 de Julio 953 (Este). Sepelio: 01/07
cementerio Parque San José a las 14 hs. 
Isabel Irene Garay Vda. de Rojas (Chi-
quita). Velatorio: Cochería Lanusse y An-
necchini sucursal Caucete, Coronel Dupuy
y Diagonal Sarmiento. Sepelio: 01/07 ce-
menterio Parque Colinas del Este, Cau-
cete, a las 12 hs. 

►2013 - Falleció el prestigioso escri-
tor Roald Viganó.

►2011 - San Martín de San Juan as-
cendió, por segunda vez en su histo-
ria, a Primera A. Ese día empató en
el partido de vuelta 1 a 1 con Gimna-
sia y Esgrima de La Plata.

►Se celebra el Día de la Prefec-
tura Naval en conmemoración de la
fecha del decreto de 1810 de la Pri-
mera Junta que designa al coronel
Martín Jacobo Thompson como pri-
mer capitán de puerto del Virreinato
del Río de la Plata.

►El 30 de junio de 1905 a poco de
graduarse como doctor en Física, Al-
bert Einstein publica en la revista ale-
mana Annalen der Physik cuatro
investigaciones científicas, entre
ellas la de la Teoría de la Relatividad.

►1934 - El dirigible alemán Graf
Zeppelin, de 240 metros de largo, so-
brevuela la ciudad de Buenos Aires y
aterriza en terrenos de Campo de
Mayo. 

►1938 - Se funda la Asociación Ci-
clista Sanjuanina. A principios de la
década de 1990, con la presidencia
de Diego Díaz, la Asociación pasó a
ser Federación.

32
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Rosana Fiheroa: locu-
tora nacional y maestra
de Ceremonia

Sandra Paredes

Viviana Fornés: res-
ponsable del refugio
Águila para personas
en situación de calle

Néstor Yafar: propie-
tario de Yafar Destinos

Martín Agliozzo: ci-
rujano dental 

Federico José De
la Vega: constructor

►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Sandra Paredes

Guillermo Paz

Néstor Yafar: propietario

de Yafar Destinos

Ricardo Grossi Co-

lombo: juez de Faltas

Martín Agliozzo: cirujano

dental 

Rosana Fiheroa: locutora

nacional y maestra de Ce-

remonia

Gustavo Martínez: perio-

dista

Sergio González: propie-

tario de SG Iluminación

Viviana Fornés: respon-

sable del refugio Águila

para personas en situa-

ción de calle

Federico José De la

Vega: constructor

Jesús Oscar Acosta

Ricardo Alfredo Alvarez

Juan Luis Alvarez: mé-

dico oftalmólogo

Ricardo Javier Amaro

Silva Blanco

María Isabel Amore

Francisco Fernando De-

giorgis Riachi

Teresa Aranda

Nidya Bueno

Marcelo Daniel Ponce

Granados

Rolando Ramón Roldán

Yamila Silene Marrelli

Iván Federico Díaz Mas-

sara: abogado

Juana Inés Godoy

Claudia Alcaide

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
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CUMPLEAÑOS
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A pesar de todo

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Despejado 
Poco cambio de 

la temperatura. 

Vientos moderados

del sector Suroeste

MÁXIMA

15° 4°
MÍNIMA

Gustavo Martínez:

periodista

Sergio González: propie-
tario de SG Iluminación

Ricardo Grossi 
Colombo: 
juez de Faltas

Género: Comedia | Familia
Origen: España | 2019
Duración: 78 min.
Dirección: Gabriela Tagliavini-
Reparto: Macarena García,
Belén Cuesta, Blanca Suárez,
Amaia Salamanca, Rossy de
Palma, Maxi Iglesias, Carlos
Bardem, Marisa Paredes

Tras la muerte de su madre Car-
men (Marisa Paredes), cuatro her-
manas con vidas y
personalidades diametralmente
opuestas volverán a reencon-
trarse en Madrid para despedirse
de ella y, de paso, descubrir que
su padre no es quien ellas pensa-
ban. En la búsqueda de la verdad
sobre su origen, las hermanas
tendrán que aguantarse, cono-
cerse y aceptarse.Calificación: 8

NETFLIX

Guillermo Paz



Un poco de humor

Me vi en el espejo y descubrí
que tengo un cuerpo PORNO.
Por-no hacer ejercicio.
Por-no hacer dieta.
Por-no dejar de tragar.

-Mi amor ¿qué me vas a rega-
lar para mi cumpleaños...?
-Ves esa camioneta BMW de
allá..?
-Siii..!!!!
-Bueno, una batidora de ese
color...

Un soldado borracho se tro-
pieza con un general..
-Disculpe mi sargento..
-Sargento?? no ve las estrellas
!!!
- Disculpe mi cielo...

-¿Alguien sabe de brujería?
-¿Para que quieres saber ?
-Para que me haga un ama-
rre de tripas así no trago
tanto...

— Papá, ¿qué es lo primero
en lo que te fijas cuando ves
una mujer hermosa?
— En que tu mamá no me
vea.

— Estoy a favor de la liber-
tad de expresión.
— Y yo también.
— Vos te callas...!!!

— Amor, ya es tiempo que me
presentes a tu familia.
— No puedo, mi esposa es
muy celosa.

— Oigan chicos, ya es hora de
ir a la cama.
— Es lo que yo digo señor,
pero su hija no quiere...

Mi novia dejó una nota en la
puerta de la heladera que
decía: "Esto no funciona, me
voy". La abrí y sí funciona.
¡Quién la entiende!

Si tu mujer te dice: “Dime la
verdad”, corre por tu vida..,
porque tiene pruebas feha-
cientes.

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Lo mejor
de la web

Soy tu hijo...!!

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=169794

s
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HUMOR Por Miguel Camporro

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=169794

